

„Zeit der Volkstümelei vorbei“

In Wissen fand der Landesentscheid der Feuerwehrkapellen statt.

Zunächst ist festzuhalten, dass die Feuerwehrkapelle Dromersheim im Bühnenspiel mit 94,5 Punkten die beste Platzierung des Tages holte, vor der Kapelle Wissen mit 93,5. Auch in der Gesamtwertung unter Betrachtung der Benotung der Kapelle Wissen in der Marschwertung mit 93,0 Punkten ist eine Benotung mit 94,5 Punkten besser. Der Abstand von lediglich einem Punkt zwischen Dromersheim und Wissen hat einige fachlich versierte Zuhörer überrascht. Alleine im Schwierigkeitsgrad der Auswahl der Stücke liegen Klassen zwischen den beiden Orchestern. Aber auch in der Spielweise, in Ausdruck und Intonation war der Unterschied

größer als ein Punkt. Die Wertung durch Addition der Anzahl der Medaillen ist zu hinterfragen und ergibt aus meiner Sicht ein falsches Bild. Im 21. Jahrhundert ist ebenso fraglich, ob eine Wertung der Kunst oder Nichtkunst im Marschieren noch angebracht ist. Die Zeiten dieser Volkstümelei sind aus meiner Sicht vorbei.

Für mich persönlich war dieser Wettbewerb mal wieder eine Lehre und führt dazu, dass ich meine Freizeit für so etwas nicht mehr verbräuche. Musik kann unter die Haut gehen und den Menschen emotional berühren, sie kann aber auch instrumentalisiert werden und zur Selbstdarstellung missbraucht werden. Die Grenze dessen ist in Wissen erreicht.

**Matthias Schmauder,
Bingen**